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."^'".Началась экзаменационная сессия у студентовЯ и'9-го семестров.Д О С Р О Ч Н О  И НА „О Т Л И Ч Н О " сдали экзамены студенты 5-го курса Орлов и Красковский. На „отлично" отвечают студенты Тимофеев, Глухов, Пирогов, Воронин, Неведомская и др.
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НАЧАЛАСЬ ЭКЗАМЕНАЦИОННАЯ СЕССИЯ 
У СТУДЕНТОВ 4 и 5-го КУРСОВ

В ноябре началась экзаменационная 
сессия у студентов потоков 194«2 года 
(7 групп V курса п 3 груипы IV курса).

Из 51 студента-металлурга IV курса па 
.14 ноября сдали всо экзамены по раепп- 
саппю 45 человек, из пнх 21 человек на 
отличные и хорошие! оценки.

Нз 135 студентов V курса 115 сдали 
исо полагавшиеся на 14 поября экзамены, 
пз них 70 человек отлично и хорошо.

Отлично сдают экзамены студенты Ро
зенбаум, Гольдштейн (пр. М-4 2 -М ) , Эст- 
пнп, Воронила (гр. 42-03), Красковскнй 
(пр. 42-Э2), Глухов (42-МЗ), Орлов, Мар- 
цинк овскнй (42-<М2).

Пскоторые студенты выполнили прекрас
ные проекты по спецкурсу (тт. Острил, 
Рубни, |Марцшпсовский, 'Розенбаум п дру
гие).

•Но, к  сожалению, есть ряд студентов от
стающих, не сдавших до енх шор лабора
торные работы и проекты, и студептов, об
наруживших ла экзаменах неудовлетвори
тельные знания.

. Таковы студенты Лобанова (гр. 4'2-М1), 
получившая двойку по спецкурсу, Гринберг 
(гр. 42-Б1), тоже по спецкурсу, Кузьмина 
;г Тулуевская (гр. 42-Д2) —  по спецкурсу, 
Сяитко (гр. 4'2-ЭЗ) —  по термообработке, 
Голубев (гр. 42-32) —  по термообработке, 
Широкова,. Любимова, Красавина (гр. 
42-313) —  но термообработке н т. д. Многие 
студенты электрометаллургии не едали до 
спх пор курсовых проектов п лабораторных 
работ, что затрудняет подготовку к  экза
менам в период сессии.

То обстоятельство; что некоторые сту
денты проваливаются по спецкурсу, являет

ся позорным и нетерпимым. Дело честя н 
профессиональной гордости студспта-метал- 
лурга сдать спецкурс па повышенную оцен
ку. Но для этого падо больше работать, 
читать книги и периодическую литературу 
по специальности.

На текущей сессии повторяется та же 
картина, что п в прошлые сессии: ответы 
студентов на экзаменах обнаруживают 
крайнюю бедность литературного техниче
ского языка, пеумевпо об’яснять физиче
ский смысл процесса. —  иначе говоря, да
же удовлетворительно сдающие студенты 
лишь формально изучили предмет.

Окорю предстоит экзаменационная сес
сия и дт.ч остальных студентов. Чтобы бла
гополучно сдать все экзамены, падо ужо 
сейчас начать готовиться, т. с. приводить 
в порядок записки, читать и делать замет
ки из учебников п других книг по данному 
предмету. Очень важно -во-врсмя, т. е. до 
■зачала сессии сдать юсе зачеты по лабо
раторным занятиям, по графике п по кур
совым проектам.

■Кто этого не сумеет сделать, тот не бу
дет допущен . к  экзаменам, выбьется нз 
«трафика» н рискует остаться в лучшем 
случае без стипендии, а в худшем —  быть 
исключенным из института. Общественные 
организации должпы создать и поддержи
вать такое настроение в группах, чтобы 
отстающим студентам было стыдно перед 
товарищами, перед коллективом, чтобы сами 
студенты не терпелп я  по допускали остав
ления в группах нерадивых н .неработаю
щих студентов.;. ..

Профессор Л. И. АРОНОВ,
декан металлургического факультета.

Отвечают будущие инженеры

Э к з а м е н а ц и о н н а я  с е с с и я  у  т е х н о л о г о в

В сессии участвуют дао группы V III и 
пять гр|уп IX  семестр от, всего 287 студен
тов, из которых 7 были допущены с задерж
кой пз-за несвоевременной сдачи зачета.

Явка ла эгсзамепы столроцонтпая (две 
неявки по уважительным причинам);' уро
вень успеваемости —  высокий. Так, па 
14 поября поЛХ семестру из 170 оценок—
61 отлпчпая, 65 хороших и только 5 неудо
влетворительных. По V III семестру уровень 
несколько ниже: из 110. оценок —  33 от
личных, 28 хороших п ' 6 неудовлетвори
тельных.

Сами экзамены в целом протекают удо
влетворительно, по все же можно отметить 
следующие недостатки: неподготовленность 
некоторых иомещеппй (плохое освещение, 
низкая температура), шум в коридорах, 
опоздания с началом экзаменов, отсутствие 
зачетных книж ек у студептов и другие.

Например, доцент .Красавин выпужден 
был покинуть аудиторию Л1 513 пз-за 
отсутствия света; доцент Прпймак экзаме
нов алв темпом кабинете академика Барди
на (освещение пе работает); доцент Дубовой
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н ассистент 'Солодпхпп экзамеповали в хо
лодной аудитории после перехода из непри
способленной для экзамена лаборатории 
(начало экзамена задержалось на 15 ми
нут), и прочие. Отудепты. не всегда созна
тельно оценивают результаты сдачи: так, 
студентка Орлова (гр. Т-42-Т1), получив 
«неуд» по обработке резанием, тут же ста
ла просить о пересдано через день.

'Вечером 42 поября я был вынужден 
предложить группе студентов в коридоре 
пятого этажа прекратить шум. из-за кото
рого в соседних аудиториях невозможно 
быда проводить экзамен, в этой лее крупно 
стоял староста тов. Бугров (гр. Т-4-6-Ш ), 
всего за два дня до этого участвовавший в 
обсуждении вопроса о трудовой дисципли
не.

В остающееся время сессии (до 23 нояб
ря) все подобного рода нарушения порядка 
должны быть устранены, что поможет вый
ти к ее концу с наплучшими показателями.

Профессор-донтор И. М. ПАВЛОВ, 
денан технологического факультета.

Студенты-термисты V курса сдают по
следний экзамен пп своей будущей спе
циальности.

Обстановка спокойная. Экзамннаторы—  
доцент 0. Я. Дубовой и ассистент А. Г. Сп- 
лоднхнн всесторонне проверяют знания 
студентов. Каждому из них предлагается 3 

; вопроса, характеризующие сложпые темы 
| термической обработки специальных ста- 
! лей и оборудование термических цехов.
| Большинство экзаменующихся имеет 
' хорошие знания. Например тт. Скаков,
; Утсвскнй н Аропс проявили знакомство 
[ не только с обычными учебными пособи
ями, но и показали .всестороннее знание 
иностранной периодики. Они заслуженно 
получают высокую оценку «отлично».

к д к  я го то в л ю сь
К ЭКЗЯМЕНЯМ

Основным при изучении курса я счи
таю понимание предмета. Поэтому лекцию 
стараюсь слушать внимательно, ведя за
пись и не отвлекаясь, независимо от того, 
нравится, она мне или пет.

В дни подготовки к  экзаменам прочи
тываю весь лекционный материал и тот. 
который получил от чтения дополнитель
ной литературы. Параллельно с этим за
писываю основные положения, выводы, 
выводы формул. Потом просматриваю ужо 

■ получившиеся таким' образом ’ записи,
! уточняю, что в них неясно.

Сейчас я сдаю последнюю экзаменаци
онную сессию. Строительное дело и спец
курс сдал на «отлично», организацию 
[производства на «хорошо». На-дпях бу
ду сдавать последний предмет —  элект
рооборудование. И тогда останется завер
шающий этап учебы в институте, пред- 
дипломпая практика, работа над диплом
ным проектом и защита его.

Л. К. ГУМЕННЫЙ 
(группа Т-42-Т2).

К сожалению, некоторые студенты не
достаточно серьезно отнеслись к изучае
мой дисциплине.

Хотя Куликова и вторично сдает экза
мен. часть разделов курса для нее неяс
на, поэтому немудрено, что Куликовой 
трудно будет выполнять дипломный про
ект —  багаж знаний но специальности у 
нее невелик.

В целом экзамены оставляют хорошее 
впечатление, чувствуется, что коллектив 
кафедры термообработки любовно и бе
режно относится к своей основной обя
занности —  подготовке будущих метал
ловедов.

Они не посрамят звания инжепера-ме- 
таллурга, получившего диплом в институ
те. носящем имя великого Сталина.

Б. И. ЛЕВИН.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ ПОДГОТОВКЕ АГИТАТОРА

13 ноября агитаторы групп собрались 
поговорить о своей работе, обменяться опы
том. Необходимость такого совещания на
зрела давно, пбо агитационная работа в ин
ституте, несмотря на ряд положительные 
сторон, еще явно недостаточна но качеству.

Выступавшие товарищи огметплл, что 
уровень политчасов по всегда высок, аги
таторы часто не могут заинтересовать слу
шателей. Более того, имеют место даже 
срывы бесед.

Но общему мнению, причиной этому 
служит недостаточная подготовленность 
агитаторов. •

Агитаторы указали на плохую планиров
ку  времени семинарских занятий, они идут 
одновременно с занятиями школы агитато
ров. Часто, желая прослушать хорошую 
лекцию в школе агитаторов, слушатель по 
может этого сделать, ему надо .быть на 
семинаре. 1

Л. ШАЕВИЧ.

ПЕРВАЯ КИ Н О Л Е К Ц И Я
Содержательно и интересно прошло 

очередное заседание паучпо-тохпического 
кружка элсктрометаллургов. Тема заседа
ния «индукционные печи в металлурги
ческой П)|юмы1шлсиш>сти» привлекла боль
шое число слушателей.

Совет кружка впервые организовал на 
заседании кружка демонстрацию учебно- 
технического фильма «Индукционные 
ночи», пояснения к  которому сделал до
цент II. В. Окороков.

За полтора паса кийолекцни кружков
цы увидели на экране устройство п  прин
цип действия индукционных печей высо
кой п низкой частоты, преимущества ин
дукционных печей п первую опытную ин
дукционную печь отечественного производ
ства, построенную в 1932 году.

Ближайшее васедаппо электрометаллур
гического кружка будет посвящено воп
росу: дуговые электропечи в металлурги
ческой промышленности. На этом заседа
нии Совет кружка решил организовать 
просмотр учебных фильмов: «Стале
плавильные дуговые электрические печп» 
—  консультанты фильма доцент В. И. 
Елютин и доцент Б. М. Боголюбов. «Схема 
включения дуговой электрической печп п 
производство стали в электродугевых ве
чах».

Вступительное слово и пояснения к  
каждому фильму сделает доцент Н. В. 
Окороков.

Зд. МОИСЕЕВ.

На снимке: студент 1-го курса, участ
ник Отечественной войны, отличник 

Ю. Шапиро за курсовым проектом.

Выполнить в срок 
курсовые проекты

В течение V II семестра студенты 
должны сделать курсовой проект но ме
таллургическим печам. Прошло уже два с 
половиной месяца занятий, и можпо под
вести некоторые итога работы, проделан
ной студентами но проектированию печей.

Как нам сообщили в деканатах и па 
кафедро металлургических печей, положе
ние с курсовым проектированием очень 
тяжелое. Достаточно сказать, что лишь 
у отдельных студентов расчеты законче
ны, в то время как к  6 ноября они дол
жны были быть готовыми. Основная мас
са студентов только еще начала выполнять 
проект, а многие и но приступали как сле
дует к  работе. Между тем, по графику ка
федры металлургических ночей к 15 де
кабря всо проекты должны быть защи
щены.

О положении отдельных груш* нам 
рассказал преподаватель кафедры Соба- 
кпн. В группе М-43-Д2 студенты Петрова, 
Бакина, Гехман к работе еще пе присту
пали.

Б группе Т-43-Т2 половина студентов 
едва приступила к  расчету. Плохо работа
ют тт. Абрамович, Кузнецова, Сахарова.

В группе М-43-Э2 студенты сначала 
взялись за проект, п можно было надеять
ся. что к празднику большинство окончит 
проект, но| ожидания по оправдались. В 
последнее время группа но посещает кон
сультаций, ходят лишь несколько человек.

Такие группы но единичны. Много 
можно привести примеров неудовлетвори
тельной работы над проектами. А полу
чается это потому, что студенты не учли 
печального опыта прошлого года и про
должают оттягивать окончание курсового 
проекта до последних дней семестра. Сле
дует помнить, что пе защитившие проек
тов до начала сессии, не будут допущены 
к экзаменам. Пока еще время не оконча
тельно упущено, надо потерянное время 
наверстать л к сроку защитить проект.

Б. ГОЛ0СН08.
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Розыгрыш первенства по волейболуПЕРВЫЕ ДНИ РАБОТЫ УЧЕБНОГО СЕКТОРА 
КОМИТЕТА КОМСОМОЛА

Когда молодой инженер приходит на 
завод, то в повседневной работе ему ча- 
вто приходится решать многие произв ц - 
ствениые вопросы, требующие оспователь- 
ной теоретической подготовки.

В этом году комитет ВЛКСМ возглавил 
учебную работу с первых дней, учтя 
опыт прошлых лет, когда обычно этот 
сектор оставался в загоне, т. с. за по- 
вседновными организационно-политически
ми мероприятиями комитет занимался 
учебной работой, кампаниями, и жизнь 
мстила тем, что на экзаменах студенты- 
комсомольцы не всегда показывали образ
цы успеваемости.

Работа была начата с организации фа
культетских учебных 'комиссии: на метал
лургическом —  12 человек, на технологи
ческом факультете —  11 человек.

Какие* методы применяются учебными 
комиссиями для создания нетерпимого от
ношения в студенческих группах к  сту- 
дептам-должннкам и злостным прогуль
щикам? Прежде всего на заседания учебг 
ных комиссии вызываются для отчета ста
росты, комсорги и профорги отстающих 
групп и отдельные студенты, выясняются 
причины неуспеваемости н намечаются 
мероприятия но чьч ликвидации. Так, на
пример, при отчете комсорга группы 
М -45-Ш  выяснилась плохая успевае
мость студентов Клнмук и  Кролсвон. Вы
ло решено провести производственное со
вещание в этой группе по вопросу их ус
певаемости, наметить сроки ликвидации 
задолженности, в противном случае поре
зать дело для наложения комсомольского 
взыскания и- просить деканат о принятии 
мер административного порядка.

По вопросу о злостной непосещаемости 
студепта группы М-43-Д2 Гохмана было 
решено просить деканат о наложении ад
министративного взыскания.

Однако самой действенной формой рабо
ты учебных комиссий является проведе
ние групповых собраний с назначением 
срока ликвидации отдельными студентами 
задолженности н обязательной строгой 
проверкой <их. Такпс собрания проводятся 
сейчас на обоих факультетах и должны 
закончиться к  25 .ноября.

Эти собрания помогут улучшить теку

щую успеваемость н дадут возможность 
прнтти к сессии без задолженности, т. е. 
обеспечат нормальный ход сессии.

Проведение таких собраний необходимо, 
т. к. ,не секрет, что успеваемость и по
сещаемость сейчас стоят па очень т ю 
ком уровне. Так, среди комсомольцев 
металлургического факультета имеют те
кущую задолженность 226, а технологи
ческого факультета —  187 комсомоль
цев.

Особенно плохо дело с успеваемостью 
ио основам марксизма-ленинизма. Непосе
щение лекций, семинаров, отказы на се
минарах —  сейчас обычное явление. По
этому комитет ШВОМ решил заслушать 
комсомольцев групп М-46-Л1, М-46-Л2
я Т-46-1Ш11, имеющих низкую успевае
мость по этой дисциплине, и принять су
ровые меры к  нарушителям важпейшей 
обязанности комсомольца.

Посещаемость —  лицо трудовой дисци
плины, и  надо сказать, что оно пред
ставляет сейчас очень неприглядную кар
тину. (Большая вина ложится в этом на 
деканаты, которые не сумели с самого 
начала поставить строгий учет староста
ми посещаемости, но карали прогульщи
ков, не взыскивали со старост, непра
вильно отмечающих посещаемость.

Сейчас учебными комиссиями прово
дятся рейды по потокам, которые выявят 
недобросовестных старост с целью их за
мены студентами-псродовшсамп.

■Особоо внимание надо обратить на сту
дентов первого курса. Попав со школь
ной скамьи в институт, где ведение учеб
ного процесса отличается от школьных 
занятий, многие студенты но сумели пе
рестроиться й хорошо организовать свое 
рабочее время, а это обязательно ска
жется на ходе зимней сессии. Поэтому 
для студентов первого курса планируется 
в конце ноября проведение курсового со
брания па темы «Как организовать свое 
рабочее время» и «Подготовка к  сессии».

Однако ие надо упускать из вида дру
гую сторону учебной работы —  работу с 
отличниками. Это —  золотой фонд бу
дущих специалистов, и нужно провести 
очень большую работу, чтобы еще более 
серьезной учебой, занятиями в научно- 
технических кружках онп подготовились 
к серьезной роли организаторов труда в 
4-й сталинской пятилетке.

Б концо месяца намечено проведение 
совещания отличников па тему «Чувст
во нового —  важнейшая чертя инжене
ров.

Е! 20 октября начался розыгрыш пер
венства но волейболу среди вузов I I  
группы. Подготовка, которая предшество
вала соревнованиям, была явно недоста
точной, это сказалось на результатах со
ревнований.

Трудно была укомплектовать состав 
команд. Ле было зала для тренировок. 
Только три раза удалось поиграть в хо
лодном зало прн общежитии Текстильно
го института... • •

На соревнования приходили нссыгран- 
кые волейболисты. Нензвостно было, все 
ли члены команды придут к  началу иг
ры. Так, из-за неявки 5-го члена, на
ша команда девушек была снята с со
ревнований, за что мы поплатились ко
личеством очков.

Недостаточно организованно являлась 
на соревнования и 2-я команда девушек. 
Жое-кто опаздывал к  началу игры, неко
торые приходили без документов.

©се это отражалось на моральном ео- 
стояиии других волейболистов, до начала

игры они нервничали, в соревновании 
иногда проигрывали. Так было при встре
че с Химико-технологическим институтом 
им. Ломоносова в клубе «Каучук», ко г
да не явилась возглавляющая команду 
девушек.

Лучшо и граю? мужские команды во
лейболистов нашего института. Игроки 
являются в полном составе. Из .трех 
встреч с командами Архитектурного и н 
ститута, Авнациокно-техпоаогического и 
Химико-технологического институтов про
играла только 2-я мужская команда.Авиа
ционно-технологическому институту. Но 
и а -последнем случае она имела полную 
возможность -выиграть, так как в  середине 
соревнования вела счет 8 : 1 .

До конца игры осталось еще 3 встре
чи. Военная кафедра, совместно с ДСО 
«Паука» должны позаботиться о членах 
волейбольной секции, защищающих честь 
своего института.

Н. Р0ЩИК1А.

Что показала проверка
Й2 ноября в прупле Т -46-КШ 2 (ста

роста Аксенов) проводился политчас. 
Волыни и с т  студентов серьезно и вни
мательно слушало агитатора. А вот сту
дент Подольиый занимался математикой 
и даже тогда, когда рядом с ним сел за
меститель декана техиологпческого фа
культета, ои продолжал рошать задачи. 
Студент Соколниский проспал весь час. 
Студент Кацнсдьсон занимался изучени
ем логарифмической линейки, а староста 
группы тон. Аксенов, сидя рядом, сио-. 
койно наблюдал за работой Кацнсльоона. 
Студент Поротов весь час рисовал и 
улыбался, когда замечал, что заместитель 
декана наблюдал за его художественной 
деятельностью.

В группе М -Ф б-Ш  политчас должен 
был проводить студент второго курса 
тов. Иванов, по напрасно студенты его 
ждали, прошло 20 минут, а агитатор ие 
явился. В  группе М-46-Д1 суденты также, 
но дождались агитатора. Кстати сказать, 
студенты группы и ле знают фамилии 
агитатора. Таким образом о  2 группах по
литчасы были сорваны. Видимо, на метал
лургическом факультете царит полное 
благодушие, если во-вромя не принимают
ся меры к  тому, чтобы обеспечить нор
мальное и систематическое проведен но по
литчасов. В. СЕВЕРДЕНКО.

М А Л Е Н Ь К И Й  Ф Е Л Ь Е Т О Н

„Плод фантазии"
Мой приятель, Саша Чижик, —  большой 

мастер рассказывать разные истории. Но, в 
силу большой склонности его к  фантазии,- 
эти истории почти всегда кажутся неправ
доподобными.

Вот, котя бы вчера.
Иду по коридору второго этажа. Навстре

чу несется взволнованная Сашкина фигура. 
Поздоровались на ходу. «Что новенького?» 
— спрашиваю. «Извини, —  говорит, — не
когда. Зайди в комитет— там расскажу». И 
убежал. Зашел я в комитет и услышал от 
него следующее:

«Ты знаешь, наш поток по четвергам за
нимается с утра в 41-й аудитории.:И-каж
дый раз за полчаса до конца лекций дверь 
в аудиторию приоткрывается, в образовав
шуюся щель (просовывается чей-то нос и 

| через мгновение снова, исчезает. Дверь за- 
1 крывается, но ни один из сидящих внутри 
I уже не слушает лектора: безобидный на 

первый -взгляд нос возвещает о предстоя; 
щей битве, ибо едва прозвонит звонок, как 
толпа студентов очередного потока, словно 
полчище гик-сосов, ринется -в аудиторию, 
сметая «се и вся на своем пути. .

На этот раз, едва показался -кончик носа, 
наш доцент вздрогнул и, принужденно улы
баясь, попросил: «Вы мне, товарищи, скажи
те, когда останется три минуты до звонка; 
мы тогда тихонько сосредоточимся у две
рей и, .может быть, успеем выскочить»...

Несмотря на серьезность обстановки мы 
Приободрились; ктс-то даже попробовал по
шутить, ио на негэ шикнули—лекция про-

И е р и о о ч е р с д п ы с  з а д а ч и  с о в е т а  
н а у ч н о - т е х н и ч е с к и х  к р у ж к о в

Одной из осповных форм подготовки 
специалистов для нашей промышленности 
в институте является работа научно-тех
нических кружков. В научно-технических 
кружках студенты прививают навыки са
мостоятельной работы, учатся глубже 
вникать в свою будущую специальность.

У нас в институте 'имеется 11 паучно- 
технических студенческих кружков. Сре
ди нпх старые, накопившие опыт в прош
лые годы, кружки металлургии стали, чу- 
гупа, общей химии, металлографии, ино
странных языков.

В этом учебном году вновь созданы 
кружки термической обработки и метал
ловедения, ковки-штамповки, электроме
таллургии, кружок газопечнон специаль
ности.

Для руководства научно-техническими 
кружками в прошлом учебном году был 
создан Совет научно-технических кружков 
('председатель Совета сталинский стипен
диат Дан-Во). Совет имеет свой орган —  
стенную газету «Наука и жизнь», которая 
выходит 2 раза в месяц (редактор тов. 
Ходок). Выпускается журнал «За изуче
ние металлургии».

Но молено ли сказать, что Совет науч- 
по-тохнических кружков использовал все 
возможности для привлечения студеитов 
к научно-исследовательской работе? Ко
нечно, нет. Об этом ярко свидетельству
ет хотя бы тот факт, что в кружках при

нимают активпое участие только очень 
немногие студенты.

В институте учится около полутора ты 
сяч студентов, занимаются в кружках 
лишь около 200 человек.

Еще в прошлом году научно-техничес
кая конференция студентов решила соз
дать в институте научно-техническое об
щество, с-ио не создало до енх пор.

Посмотрим, как поставлена работа од
ного из лучших кружков: металлургии 
стали (староста кружка тов. Кудрип).

В кружке числится 43 члена, активно 
работают только 13 человек. Нужно ска
зать, что работники кафедры металлургии 
стали уделяют много внимапня крулско- 
вцам. В пачало этого учебного года ка
федра разработала 22 темы для докладов, 
охватывающие весь теоретический курс, 
по пз 43 кружковцев нашлось лишь 13 
желающих работать над темой. 9 тем 
остались свободными.

Большим недостатком является и то, 
что почти все члены кружка —  студенты 
IV курса. Совет научно-технических кру
жков ,не сумел привлечь к  работе над на
учно-исследовательскими темами студен
тов младших курсов, тогда как в ипстп- 
туте имеется немало, способных юношей н 
девушек, уже поработавших па металлур
гических заводах.

В том, что студенты младших курсов но 
принимают участия в работе кружков, ви

на отчасти ложится и на работников ка
федры. Темы докладов ограничиваются су
губо специальными рамками. Неплохо бы
ло бы заслушать на заседании кружков, с 
привлечепием желающих студентов, док
лад о состоянии производства стали на 
каком-либо заводе, доклад, знакомящий 
студентов младших курсов со специаль
ностью.

Нельзя также ограничивать занятия 
кружка аудиторными рамками. Следует 
перенести его работу в мартеновские цехи 
московских заводов. В  этом отношении за
служивает внимания проектируемая кру- 
жком экскурсия в бессемеровский цех 
одного завода.

Работа кружков у пае крайне одно
сторонняя. На заседаниях делаются док
лады и сообщения отдельными студентами, 
и это почти все. Слишком мало эксперимен
тальных работ, даже на кафедрах, имею
щих хорошую лабораторную' базу. Очеиь 
немногие студенты ведут самостоятель
ную научно-исследовательскую работу, 
всего около 25 человек.

Таким образом, Совету научно-техни
ческих кружков н члепу комитета комсо
мола по . научно-исследовательской работе 
предстоит еще очень много сделать преж
де всего по привлечепшо студенчества 
младших курсов, чтобы поставить на дол- 
жный уровень работу паучпо-технлчес- 
кпх студенческих кружков.

К. ТРУБЕЦКОВ. I

должалась.
И вдруг кто-то тихо и безнадежно ох

нул, оглянувшись назад. Все повернулись 
туда и... — в самом конце аудитории, неумо
лимая, как рок, над крышкой парты воз
вышалась фигура предвестника будущего 
штурма — он проник через заднюю дверь...

До конца лекции оставалось пятнадцать 
минут. Все сидели бледные, и лишь изред
ка дрожащие губы шептали: «Сколько?»...

Дверь стала открываться все чаще и ча
ще. О лекции не могло быть н речи» Но вот 
кто-то возвестил «три минуты»... Доцент 
поспешно положил мел. «Ну, товарищи, без 
шума скапливайтесь у дверей, Эннарьяка 
поставьте впереди и по команде — впе
ред!»

... И грянул бой.. »
— Нет, Сашок, — говорю, — на этот 

раз меня не проведешь — ты явно уклоня
ешься от истины: в ВУЗе невозможны по
добные факты. Нет, не поверю!

Не успел он возразить, как раздался те
лефонный звонок. Саша снял трубку, при
слушался и вдруг взволнованно закричал: 
«Что?... Опять 41-я?... Что вы говорите?... 
Отряд милиции?... Имеются жертвы?...»

И глядя на мое вытянувшееся лицо, за
хохотал: «'Извини, это просто шутка!... Ие 
было ни милиции, ни жертв. Мне переда
ли, что в группах того потока старосты и 
комсорги проводят семинары о культурном 
поведении студента»...

(Может быть, это не только плод его 
неуемной фантазии?

АШ ИМ  к и - в о н .
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